



# 四中だより

令和3年11月1日  
荒川区立第四中学校  
学校だより 第7号

“人を傷つける笑い・傷つけない笑い”について、考えるきっかけになりました

道徳授業地区公開講座 10月7日(木)

“日本一学校を回るお笑いコンビ”「オシエルズ」  
講演会&ライブ

中学校では、一昨年度から「特別な教科 道徳」がスタート、本校でも新たな道徳授業づくりに取り組んでいます。そうしたなか、今年の「道徳授業地区公開講座」では、“日本一学校を回るお笑いコンビ”「オシエルズ」さんをお招きして、道徳と関連させての講演会とお笑いライブを開催しました。



テーマは“人を傷つける笑い・傷つけない笑い”。日常見かける笑いを「誰かを傷つけてしまっていないか」という視点で考える…。この少し重たい内容を、大学でも講義をお持ちの“お笑いの専門家”であり、社会の教員免許も持っているお二方が、様々な笑いの場面を紹介しながら、軽妙なトークでわかりやすくお話していただきました。その後、“人を傷つけない笑い”をつくるゲームを、会場の生徒みんなが実際にやってみました。

最後の質問コーナーでは、自身の少年時代の体験から語られた「認めてくれる人の存在の大切さ」についてお話が印象に残りました。終了後、各教室に戻り、今回のまとめとして、「人権標語」づくりと振り返りを行いました。

オシエルズさん、本校のためにおいでいただき、誠にありがとうございました。

## オシエルズ プロフィール

矢島ノブ雄 さん、野村 真之介 さんで構成されるお笑いコンビ。それぞれが学生時代から芸人として活動し、2013年に結成。芸人として舞台に立つ傍ら、全国の学校を中心に講演・研修・ワークショップを行う異色のコンビ。

矢島ノブ雄 さん

埼玉大学短期大学 非常勤講師。ユーモア・スキルを用いた心理的安全向上の研修を行っている。

野村 真之介 さん

群馬大学医学部 非常勤講師。即興劇を用いた表現ワークショップ等の研修を行っている。



自粛ムードで沈みがちな気持ちを吹き飛ばす、素敵な演奏をありがとう。

音楽部 演奏会 10月9日(土)

例年、この時期に合唱コンクールを中心に行っている文化祭ですが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、残念ながら本年度も実施を取り止めることとしました。しかし、この文化祭を発表の場としていた部活動等にその機会を失わせることはしません。「転んでも、ただでは起きない」との思いから、その代替行事を計画、今月から順次実施していきます。今回は、音楽部の演奏会について、10月9日(土)の生徒総会後の時間帯を利用し、開催しました。



- 演奏曲
- 1 嵐 メドレー
  - 2 シブリ メドレー
  - 3 剣の舞
  - 4 リメンバー・ミー  
(ディズニー映画より)
- アンコール  
・青と夏

それまで生徒総会で緊張していた雰囲気が一変、体育館はコンサート会場となりました。当日は、練習を重ねてきた4曲を披露、それを聴く生徒たちは拍手で演奏を盛り上げてくれました。アンコールでは「青と夏」を演奏、自粛ムードで沈みがちだった気持ちを吹き飛ばすような、楽しいひとときを過ごすことができました。音楽部のみなさん、素敵な演奏をありがとうございました！

合い言葉は“助けられる人から、助ける人へ”。みんなで学びを共有しました。

被災地訪問 事後報告会 10月15日(金)

荒川区では、「自分たちの町は自分たちで守る」という意識及び思いやりの心の醸成を図り、将来、防災活動のみならず、地域活動に貢献できる防災ジュニアリーダーを育成するため、平成27年度、区立中学校全校に防災部が創設されました。その活動の一環として、毎年、2年生を中心とした各校代表 2名からなる20名の被災地訪問団を結成、夏休みを使い一泊二日で釜石をはじめとする被災各地を訪問し、東日本大震災からの教訓を学ぶ取り組みを行っています。



	時間	プログラム
1	9:30~10:30	いのちをつなぐ未来館“オンライン語り部”
2	10:45~11:45	釜石市防災危機管理課からの講義
3	12:00~13:00	昼食
4	13:00~14:00	防災士・瀬戸元様によるご講演
5	14:00~15:30	釜石東中学校とのオンライン交流

しかし、今年は実際の現地への訪問ではなく、7月27日(火)、左のプログラムによる“オンライン訪問”となりました。そして、8月27日(金)、「ゆいの森 あらかわ」を会場にその報告会が行われました。



本校では、例年は文化祭での体育館ステージで校内向けの報告会を行っていましたが、今年は文化祭そのものが中止となったことから、その代替行事として、Google Meet を使って各教室に配信する“リモート報告会”を計画しました。10月15日(金)6校時終了後、本校から訪問団に参加した2年 細田さくらさんと吉本陽海くんが、プレゼンテーションソフトでまとめた訪問報告を行い、それを全校生徒が教室で視聴しました。“オンライン訪問”で取材したことやわかったこと、そこから感じたことや考えたことなど、今回の訪問を通じて学んだことがわかりやすくまとめられていて、学校全体でそれを共有することができた報告会でした。

防災部の合い言葉は“助けられる人から、助ける人へ”です。今回の報告を聞くことで、みなさんがそうした意識を持ち、いざというときに行動できるようになってくれることを期待しています。発表をしてくれた、細田さん、吉本くん、ご苦労様でした。

四中生みんなの手本となる発表をみせてくれました。

**校内英語発表会 10月27日(水)**

校内英語発表会は、例年、文化祭での体育館ステージで行っていましたが、今年は文化祭そのものが中止となったことから、その代替として、10月27日(水)6校時終了後、Google Meet を使って全校生徒が各教室にて視聴する方式で実施しました。発表をしてくれたどの生徒も、素晴らしい英語力を発揮してくれ、皆さんの手本となるようなスピーチ・暗唱を披露してくれました。



なお、松本莉子さんと森本涼風さんは、11月14日(日)、共栄学園高等学校で行われる「英語レシーションコンテスト」に出場予定です。活躍を期待しています。

部門	氏名	演目
暗唱部門 1年生の部	1-A 小池陽菜乃	Zorba's Promise
	1-A 福地涼葉	
	1-A 渡邊啓太	Little Mouse Wants an Apple
暗唱部門 2年生の部	2-A 松本莉子	Thinking Outside the Box
	2-C 千本木亮磨	I Always love You
	2-C 森本涼風	Thinking Outside the Box
スピーチ部門 3年生の部	3-A 塚野陽菜	My Unforgettable Experience at School



代表にふさわしいスピーチで、見事1位を獲得しました

荒川区連合英語発表会 10月28日(木)

10月28日(水)、サンパール荒川 小ホールで、荒川区連合英語発表会が開催されました。今年度は感染症拡大防止のため人数を制限し、出場者を3年生のみにして実施されました。本校からは3年 塚野陽菜さんが出場しました。どの学校の生徒も素晴らしい英語スピーチをする中、塚野さんは代表にふさわしいスピーチを披露、見事1位を獲得しました。おめでとうございます。また、2年 千本木くんは、司会として活躍してくれました。ご苦労さまでした。



雲一つ無く晴れわたる空の下、全力で走りきりました

D組 都陸上競技大会 参加 10月28日(木)



10月28日(木)、駒沢オリンピック公園 総合運動場で行われた東京都特別支援学校・特別支援学級設置学校総合体育大会 競技大会にD組が参加しました。これまで毎朝のトレーニングで大会に向けて各自の課題をもってスタート練習などに取り組んできました。競技場では、その大きさに驚かされ、青いトラックと中央の芝生がとてもきれいでした。爽やかな風と雲一つ無く晴れわたる空の下で、緊張しながらも、それぞれが全力で競技場のトラックを走りきることができました。スタンドからみんなで応援し、競技を終えた仲間を拍手で迎えました。貴重な体験とともに、とても楽しい一日となりました。

11月の行事

㊦…四中寺子屋

日	曜		日	曜	
1	月		16	火	領域テスト(3)
2	火	専門委員会	17	水	開校記念日
3	水	文化の日	18	木	
4	木	美術部発表会	19	金	都学力調査(2)①A④B⑥C
5	金	都学力調査(3)①A②B③C	20	土	
6	土	英語スピーチコンテスト(3)	21	日	
7	日		22	月	期末考査(理・国・音)
8	月		23	火	勤労感謝の日
9	火		24	水	期末考査(社・数・技)、職員会議 ㊦
10	水	脊柱側弯検診、荒教研 ㊦	25	木	期末考査(英・体・美)、⑤⑥薬物乱用防止教室
11	木	マナー教室(2)	26	金	都学力調査(1)①A③B⑤C
12	金		27	土	
13	土		28	日	
14	日		29	月	自転車シュミレータ安全教室(1)(D)
15	月	全校朝礼、安全指導	30	火	